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VIERNES 26 DE NOVIEMBRE, 2010 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 ROBAN CABLES ¡AL TROLEBÚS! 

 

SOMOS 112 MILLONES; 20 EN VALLE DE MÉXICO 

 PEÑA NIETO VE ESTADO CRÍTICO Y DESÁNIMO SOCIAL 

 

SALE MÁS DINERO DE MEXICANOS DEL QUE ENTRA POR 
INVERSIÓN 

 

SOMOS 112 MILLONES; INEGI ESPERABA 4 MILLONES 
MENOS 

 RELAJARÁN LA RESTRICCIÓN DE DÓLARES 

 RÉCORD EN INVERSIÓN EXTRANJERA DE CARTERA 

 

A 40% DE LAS EMPRESAS LE VALE EL CALENTAMIENTO 

 

AUMENTAN CASOS DE LAVADO DE DINERO EN 
CAMPAÑAS: FEPADE 

 SOMOS ALTRUISTAS Y HÉROES: FAMILIA 

 ¡TREGUA! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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Aguascalientes 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

25/11/10 EN LÍNEA  

 

LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA ES SEDE DEL XVII 
ENCUENTRO ACADÉMICO NACIONAL  

Hay cerca de 400 docentes de diversos niveles educativos ya inscritos 

La capacitación y educación continúa para maestros el objetivo del evento 

Aguascalientes, AGUASCALIENTES.-Desde el pasado 24 y 25 y hoy 26 de noviembre, la 
Universidad Pedagógica Nacional Unidad 11 Aguascalientes (UPN) es sede del XVII 
Encuentro Académico Nacional, el cual en esta ocasión el tema central gira en torno a “La 
Evaluación en la Reforma Integral de la Educación Básica”, así lo informó la directora de 
esta institución educativa, la maestra Ofelia Morquecho Buendía, quien agregó que en 
este foro, se contó con la participación de especialistas en el tema educativo a nivel 
nacional, tales como la maestra Beatriz Picaroni Cassoli, el doctor Rubén Barragán 
Páramo, la maestra Edna Huerta Velásquez, entre otros. 

Mencionó la directora que la Conferencia Magistral inaugural de este encuentro y la cual 
estuvo titulada “Aportes y Reflexiones para la evaluación en el Aula”, estuvo a cargo de 
la maestra Beatriz Picaroni, docente experta en los programas de promoción de la 
Reforma Educativa de América Latina y el Caribe. 

 “Ella trabaja la reforma educativa en toda América Latina y en concreto cómo se evalúa 
al alumno en las aulas, pues lo deseable es que los maestros también evalúen de manera 
cualitativa porque al evaluar al alumno a través de una escala como hemos estado 
acostumbrado, se nos escapan muchos detalles de los procesos de adquisición del 
conocimiento del niño, entonces se pretende con esto que el maestro esté más 
capacitado para estar inmerso en todos esos procesos”, explicó. 

Añadió que el objetivo primordial de este encuentro nacional que la UPN ha tenido a bien 
realizar año tras año en la sede Aguascalientes, es el de la capacitación constante de los 
maestros de educación básica, además de que se pretende de que el docente sea capaz 
de percibir y examinar al estudiante en el desarrollo de sus competencias, sus actitudes y 
de las herramientas de las que se recurre para el proceso de aprendizaje y no solamente 
se limite a realizar una evaluación cuantitativa sobre su desempeño. 

 

http://lajornadaaguascalientes.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=18545:la-universidad-pedagogica-es-sede-del-xvii-encuentro-academico-nacional-&catid=3&Itemid=23
http://lajornadaaguascalientes.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=18545:la-universidad-pedagogica-es-sede-del-xvii-encuentro-academico-nacional-&catid=3&Itemid=23
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Aguascalientes 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/11/10 EN LÍNEA  

 “Es un requisito indispensable que el maestro esté en educación continua, éste es el 
objetivo de este Encuentro, además considero que en algunas ocasiones las mediciones 
cuantitativas, aplicadas en educación, no miden muchas veces lo que el niño sabe, ya que 
no se están viendo los procedimientos, no se observan aptitudes y se limitan a calificar 
conceptos, el resultado es tan absolutamente relativo como lo puede ser el resultado de 
una calificación que emite un docente en cualquiera de los niveles, que si bien dan una 
idea de cómo andamos en la parte conceptual, pero terminan por descalificar la parte 
procedimental y de actitudes”, dijo. 

La directora de esta Universidad y también maestra dijo que la celebración de este foro, 
incluye la realización conferencias, paneles de especialistas y la ejecución de 14 talleres 
tales como “La importancia de la Evaluación en los niveles de educación inicial y 
preescolar”, “Herramientas básicas en la evaluación de las competencias para el 
desarrollo de la educación artística en la educación básica”, entre otros. 

Finalmente dijo que a este foro se  han inscrito alrededor de 400 maestros de educación 
preescolar, primaria, secundaria y docentes normalistas, con el fin de vivir este proceso 
de educación continua para lograr la excelencia en las aulas y con esto lograr beneficiar a 
la educación en el estado, pero sobre todo a los estudiantes. 
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RESUMEN 

 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

* UdeG acepta 400 de los 701 millones de pesos para pago de deuda 

La Jornada: Después de casi tres meses de protesta, la Universidad de Guadalajara aceptó 
400 millones de pesos de partidas presupuestales de los 701 que reclamaba al gobierno 
del estado. El conflicto hizo necesario instalar una mesa de negociación entre ambas 
instancias, con la mediación de la SEP. Si bien aún falta que se firme el acuerdo 
respectivo, el gobierno estatal ofreció dicha cantidad y, de acuerdo con el rector Marco 
Antonio Cortés Guardado, si el resto de deposita antes de que finalice el mes la pugna 
terminaría. “La cifra ronda 400 millones. Obviamente, la condición es que sean líquidos, 
por la SEP tiene que informar a la SHCP que el gobierno del estado cumplió los 
compromisos adquiridos en los convenios tripartitos que firmamos”, dijo. (Pág. 37) 

 

SEP 

* Citan a titulares de la SFP, SEP e ISSSTE para que informen sobre los gastos del 
Bicentenario 

La Crónica: Ante el incremento en el gasto de los festejos del Bicentenario, la Comisión de 
la Función Pública citará el primero de diciembre al titular del SFP, Salvador Vega Casillas; 
al secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio; y al director del ISSSTE, Jesús 
Villalobos López, para que rindan un informe detallado del manejo de los recursos del 
Fideicomiso creado para los festejos de esa celebración. El presidente de esa instancia, 
Pablo Escudero Morales el entrevista acusó que desde su punto de vista ha existido un 
“derroche” de recursos públicos, donde las instituciones no han emitido las cifras reales, 
ni han transparentado el fideicomiso creado para estas celebraciones.  

El secretario de la Comisión de Vigilancia de la Auditoria Superior de la Federación de la 
Cámara de Diputados, el petista Mario Di Costanzo denunció que el Fideicomiso creado 
para los festejos del Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la Revolución 
Mexicana, comenzó con 50 millones de pesos y al final fueron casi 8 mil millones de 
pesos.  
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El legislador del PT acusó que tan solo la exhumación de los restos de los héroes de la 
patria costó 2 millones 387 mil pesos; los eventos transmitidos por televisión abierta 19 
millones 253 mil pesos y el arquitecto ganador del proyecto monumento Bicentenario, 
obtuvo 16 millones, entre otros gastos desproporcionados. (La Crónica 10, Milenio 11, El 
Sol de México 3-A, La Prensa 7) 

* Rozones 

La Razón: Comenta: “Con la novedad de que luego de conseguir más presupuesto para 
que el IFAI tenga capacidad financiera de proteger los datos personales de los 
ciudadanos en 2011, el diputado verde Pablo Escudero se quedó con las ganas y ahora va 
por aclarar el gasto gubernamental de ¡tres millones de pesos! durante las Fiestas Patrias. 
Para el presidente de la Comisión de la Función Pública en San Lázaro, es inconcebible 
que ese dineral se gastara sin licitar. ¡Tres millones de pesos! No, pos sí”. (Pág. 2) 

* Sección 9 del SNTE prepara demanda contra el Secretario de Educación 

La Jornada: La disidencia de la Sección 9 del SNTE prepara una demanda contra el 
secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, por desacato a una orden judicial que 
niega la toma de nota al comité seccional encabezado por María Teresa Pérez Ramírez –
dirigente muy cercana a Elba Esther Gordillo–, para el periodo 2008-2012. Prese a la orden 
judicial, ratificada en última instancia el 13 de septiembre, las autoridades educativas 
federales siguen operando prerrogativas y recursos económicos al comité que ha sido 
desconocido por la autoridad judicial.  

En una carta dirigida a Lujambio, el secretario general del Comité ejecutivo Seccional de la 
Novena, Francisco Nicolás Bravo Herrera, le solicita que “tome las medidas necesarias a 
fin de que quien se ostenta como ‘comité seccional legal’ encabezado por María Teresa 
Pérez Ramírez, deje de tener las concesiones que hasta hoy ha tenido, como contar con 
más de 400 comisionados liberados de tiempo que cobran del erario”. De acuerdo con 
estimaciones de la CNTE, dichos comisionados han cobrado más de 200 millones de 
pesos. (La Jornada 46, Milenio 13) 

* Segunda parte del programa de reinauguración del Palacio de Bellas Artes 

Excélsior: En la reinauguración del Palacio de Bellas Artes, para la segunda parte del 
programa hubo interpretaciones de obras pertenecientes a Wagner, Beethoven, Verdi y 
Bizet.  
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Entre las personalidades de la noche estuvieron el Presidente de México, Felipe Calderón 
Hinojosa –quien canceló el timbre postal conmemorativo y develó la placa que da fe al 
acto– y su esposa, Margarita Zavala; la directora del INBA, Teresa Vicencio; la presidenta 
del Conaculta, Consuelo Sáizar; y el secretario de Educación, Alonso Lujambio. (Pág. 98-
99-Suplemento R.S.U.P.) 

* Espectáculo Yo, México 

Reforma: Casi un millón de espectadores presenciaron el show escénico y multimedia Yo, 
México, producido por el Gobierno Federal para conmemorar el Centenario de la 
Revolución Mexicana. La SEP, organizadora de los festejos, precisó que la asistencia 
superó las 995 mil personas. Yo, México, que concluyó el miércoles 24 de noviembre, tras 
haberse presentado cada noche en el Zócalo capitalino desde el 11 de noviembre, 
esperaba reunir en un principio a 800 mil personas, cifra que se superó debido a que se 
programó una función adicional. (Pág. 26-A) 

* Evalúan el Fondo para el Saneamiento Financiero 

El Universal: En tres años las universidades públicas estatales demandaron a la SEP 
recursos superiores a los 5 mil millones de pesos para enfrentar déficits en el pago de 
agua, luz, impuestos, pensiones, jubilaciones, servicios médicos, juicios laborales, pago 
de vivienda de los trabajadores, prestaciones, estímulos y también a proveedores de 
productos para realizar sus tareas académicas y de investigación, pero la dependencia 
sólo pudo financiar 59 por ciento de esas solicitudes.  

Al hacer una evaluación al Fondo para el Saneamiento Financiero (creado en el año 2007), 
el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, asegura que algunas 
instituciones “enfrentan considerables pasivos financieros en muy diversas áreas que, 
entre otros factores, tienen su origen en la inequidad histórica de la asignación del 
subsidio ordinario por alumno. Este hecho les impide contar con los recursos necesarios 
para instrumentar programas para alcanzar las metas de cobertura, equidad, calidad y 
pertinencia”. En el documento de 34 cuartillas, la SEP hace un balance de los 3 mil 
millones de pesos aprobados por la Cámara de Diputados y distribuidos entre las 
instituciones en ese mismo periodo de tres años, sólo que en el balance no incluye el 
monto total del pasivo o déficit acumulado entre las universidades por estos rubros 
pendientes. (Pág. 6-A) 
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* SEP desconoce acuerdo alguno sobre garantizar estudios a hijos de policías 

La Jornada. A pesar de las promesas del titular de la SSP federal, Genaro García Luna, la 
SEP no tiene conocimiento de ningún convenio para dotar de becas que garanticen 
estudios hasta nivel bachillerato a los hijos de los policías asesinados por el crimen 
organizado. En respuesta a una solicitud de información pública, la SEP dio a conocer que 
después de una búsqueda exhaustiva en los archivos de esta dependencia, la única 
información con la que se cuenta es que existe un programa de becas destinado a los 
hijos de militares caídos en cumplimiento de su deber. La Policía Federal señaló que las 
becas no son del ámbito de su competencia, sino de la Dirección General de Recursos 
Humanos de la institución que dirige García Luna. Acerca de las supuestas becas para 
estudio, “la SEP no tiene conocimiento de algún convenio o acuerdo al respecto; sin 
embargo, le sugerimos que ingrese una nueva solicitud a la Policía Federal, antes Policía 
Federal Preventiva, en virtud de que es probable que ellos sean quienes cuenten con 
información al respecto”. (Pág. 11) 

* Noveno Congreso Internacional sobre Desarrollo de Infraestructura Física Educativa 

Milenio: El gobernador de Chiapas, Juan Sabines, inauguró el Noveno Congreso 
Internacional sobre Desarrollo de Infraestructura Física Educativa, que reúne a institutos de 
todo el país y representantes académicos y expertos de ocho naciones. Acompañado del 
director del INIFED, Ernesto Velasco León, y el jefe de la Unidad de la Coordinación 
Ejecutiva de la SEP, Gonzalo Altamirano Dimas, inauguró el acto en el que Chiapas es sede 
por primera vez como reconocimiento a los logros obtenidos en la materia. El 
gobernador señaló que entre los logros en la entidad destacan que de 2007 a 2010 se 
ejercieron más de 13 mil acciones de rehabilitación y creación de espacios educativos, 
mejorando las condiciones de 869 mil niños y jóvenes, alcanzados gracias al trabajo en 
unidad con el Gobierno Federal. (Milenio 31, El Economista 38) 

* La generación perdida no hace literatura.- Lourdes Bueno 

El Universal: Refiere que la generación perdida fue un “grupo de notables escritores” 
entre la Primera Guerra Mundial y la Gran Depresión, pero la actual generación perdida, 
en México, como la llamó el FMI, “dista mucho de tener siquiera futuro”, porque “los 
llamados ninis… son presa fácil del narco y de grupos del crimen organizado”. Destaca 
que Álvaro Marchesi, secretario general de la Organización de Estados Iberoamericanos, 
en la Cumbre Líderes en Acción por la Educación, acotó: “En el sistema educativo mexicano 
es necesario un cambio sistémico.  
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Para realizarlo ‘hay que tomar en cuenta todo el conjunto de factores; es preciso que 
exista un compromiso colectivo que incluya a la SEP completa, pero que vaya más allá de 
la SEP’, en un trabajo de los maestros con la sociedad, porque ‘para reformar el sistema 
educativo mexicano, se requiere un pacto de Estado’ y, para ello, se requiere la voluntad 
del Estado, que hoy no existe”. Continúa: “Luego, todo lo anterior dice que es el Estado 
el que ha incumplido; el que ha abandonado a su población de jóvenes dejando de crear 
las condiciones para su integración al sector laboral y al sector educativo. Todo dice que 
es el Estado, a pesar de sus negaciones, el abocado para concertar políticas y esfuerzos 
para que este problema tenga solución. Otra cosa sería jugar a los escondidos… otra 
cosa sería desaparecer su responsabilidad social como conejo en chistera de un mago de 
pueblo. Otra cosa es jugar con fuego y dejar a la población a su merced”. (Pág. 30-A) 

* Programa Atención al Rezago Educativo por Enfermedad 

Reforma: Se informa de varios casos de niños que toman clases en hospitales, como el de 
Abigail, niña internada en el área de Oncología del Hospital General Federico Gómez, 
quien tiene tres años de estudiar en el aula de dicho nosocomio. Ella es uno de los más de 
9 mil 600 niños que por padecer enfermedades crónicas o que requieren estancias 
prolongadas en nosocomios, reciben asesorías del Programa de Pedagogía Hospitalaria 
para la Atención al Rezago Educativo por Enfermedad, que la SEP brinda en 18 aulas de 
instituciones del DF. Son salones multigrado y multinivel -atienden a estudiantes de 
distintos grados, desde educación inicial hasta bachillerato. Para este ciclo escolar la 
AFSEDF espera aumentar a 22 sus aulas hospitalarias; a nivel nacional hay 80. (Pág. 1 y 3-
Ciudad) 

* Diputada priísta presenta un punto de acuerdo para promover fondos de la SEP 

Reforma: La diputada priísta Beatriz Paredes presentó un punto de acuerdo para 
promover, con fondos de la SEP, la música mexicana entre estudiantes de secundaria del 
país. “Proponemos que se establezca un programa nacional de coros juveniles que 
provea a los adolescentes de educación musical y que propicie en los adolescentes el 
aprendizaje y conocimiento de la música popular mexicana”, dijo en tribuna. (Pág. 10-A) 

* Secretaria de Educación Pública de Hidalgo pide revisión exhaustiva en nómina  

La Jornada: Rocío Ruíz de la Barrera, secretaria de Educación Pública de Hidalgo, dijo que 
solamente faltan 100 maestros en las escuelas del estado, a diferencia de lo que señaló la 
dirigente de la sección 15 del SNTE, Mirna García López, quien asegura que el faltante es 
de 280 mentores.  
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En días recientes, García López rechazó que la falta de maestros se debe a las 
jubilaciones, como aseveran las autoridades educativas, y denunció la presunta existencia 
de aviadores en la nómina de la SEP. En está ocasión la dirigente propuso a las 
autoridades una revisión exhaustiva tanto de la nómina como de los comisionados del 
SNTE que dijo suman 438. (Pág. 37-Estados) 

* Al tercer siglo.- Macario Schettino 

El Universal: Destaca: “Es urgente una reforma laboral profunda que termine con el 
control sindical y facilite la contratación y el despido del personal, puesto que una cosa es 
imposible sin la otra. En este sentido, es de la mayor importancia terminar con los 
privilegios de los sindicatos construidos desde el Estado, específicamente los que aún 
forman parte de él, nivelando los contratos colectivos con los que existen en la iniciativa 
privada. No existe razón alguna para que esos trabajadores mantengan privilegios 
pagados por todos los mexicanos. En particular, es conveniente que el SNTE sea 
convertido en una federación de sindicatos estatales, que mantendrán cada uno una 
relación laboral con el gobierno estatal correspondiente, transparentando el uso de los 
recursos que reciben, puesto que provienen de los impuestos de los mexicanos, y en 
razón de que este sindicato provee el servicio más importante para el país. 
Aprovechando este proceso, es importante que todo el proceso enseñanza-aprendizaje, 
incluyendo los programas de estudio, se actualice bajo parámetros similares a otros 
países de la OCDE”. (Pág. 31-A) 

* Mano a Mano.- Gabriela Rojas 

El Economista: Menciona que la semana pasada se presentó Brechas, un reporte sobre el 
estado de la educación en México 2010, por parte de la organización Mexicanos Primero, 
donde dice que “a nadie le sorprendió el título del documento, ya que el tema de brechas 
“no lo son. ¿Acaso ya nos acostumbramos?” y agrega: “¿Cuáles son esas brechas en la 
educación? En el reporte son cuatro”: que cada uno de cada cuatro mexicanos puede 
aspirar a completar 12 años de escolaridad; la separación entre estratos educativos como 
el indígena, urbano, rural, telesecundaria o secundaria; “las diferencias prácticas de 
inversión, decisión y gestión del sistema y el logro educativo que resulta”; y la última 
brecha es “la que divide a México del mundo”. Ante ello, la articulista propone: el tema 
de la educación debe estar en “el centro de la agenda política del país” y la “voluntad 
política y compromiso de los actores involucrados”. (Pág. 62) 
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* Ciudad Visible.- Andrés Lajous 

El Universal: Acota que el domingo la Coalición Ciudadana por la Educación exigieron al 
Presidente Felipe Calderón y a la SEP “acabar con la relación atípica que existe entre el 
SNTE y las autoridades educativas”, mediante un documento que se presentó, del cual 
“lo más importante” es que “hace directamente responsables a las autoridades que han 
solapado la exclusión de los maestros y del resto de los ciudadanos del sistema 
educativo, para dejarlo en manos de una cúpula sindical”, donde “el problema de la 
relación entre el SNTE y la SEP no sólo es un problema de información, es un problema 
mucho más profundo de control y poder político. El SNTE cuenta con una estructura 
política que le permite influir (o pretender que influye) en elecciones federales y locales; 
tiene una alianza con el Gobierno Federal que se ha traducido no sólo en el cogobierno 
de la SEP, sino en una abusiva distribución de cargos públicos (ojalá algún día Felipe 
Calderón, el PAN o Elba Esther Gordillo expliquen por qué la Lotería Nacional es un cargo 
político); y maneja grandes cantidades de dinero entre cuotas sindicales y prebendas que 
se le otorgan sin mayor transparencia”.  

Sigue: “Es sabido que la estrategia proactiva de la cúpula sindical ha sido la colonización 
de los espacios de toma de decisión en materia educativa a nivel federal y estatal. Hay 
varios indicios de que en el DF esto empieza a suceder. Mario Delgado, secretario de 
Educación local y aspirante al jefatura de gobierno anunció una evaluación del sistema 
educativo local, sobre el cual dijo que no incluirá preguntas sobre el papel del SNTE, pues 
‘no van con una idea predeterminada’ (Reforma, 25/11/10). Esto, a unos meses de haber 
nombrado a Xiuh Tenorio, fundador y ex-diputado del partido político del SNTE, 
Coordinador General de Educación en la ciudad”. (El Universal 2-DF-Estados) 

* Informe Brechas: estado de la educación en México 

El Financiero: De acuerdo con expertos, uno de los problemas que han derivado en el 
deterioro de la poca confianza en los maestros; problema causado por el fortalecimiento 
del poder de un sindicato que, para obtener más poder, muchas veces actúa en contra 
del sistema educativo e incluso de los propios alumnos. Lo anterior, durante la mesa de 
análisis del informe Brechas: estado de la educación en México, preparado por el 
organismo Mexicanos Primero. Entre los especialistas estuvo Silvia Schmelkes, maestra en 
investigación y desarrollo educativo, quien aseguró que una de las causas que han 
llevado a un sistema educativo desigual y de baja calidad, es también el fortalecimiento 
del SNTE. (Pág. 40) 
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* El INBA si dio visto bueno a construcción 

Excélsior: La demolición de más de la mitad del Súper Servicio Lomas, catalogado como 
Patrimonio Artístico, para la construcción de una nueva torre de 25 niveles sí fue avalada 
por el INBA. El director de Obras y Servicios Urbanos de la delegación Miguel Hidalgo, 
Gerardo Luis Jácome Frías, mostró los documentos emitidos por la institución y el 
Conaculta, en el que dan el visto bueno al nuevo proyecto.  

La Comisión Nacional de Zonas y Monumentos Artísticos del INBA se reunió el 10 de junio 
de este año para analizar las explicaciones que hicieron los arquitectos de la torre, Jorge 
Gamboa y Teodoro González de León, en las que se destacan las modificaciones al 
inmueble. Al final, el documento es firmado por Teresa Vicencio, directora general del 
INBA; Ramón Vargas Salguera, director de arquitectura; Louise Noelle, integrante de la 
Comisión Nacional de Zonas y Monumentos Artísticos, y Alejandra Peña Gutiérrez, 
subdirectora general de Patrimonio Artístico Inmueble, entre otros. Este documento es 
parte de los que recibió el gobierno delegacional de Demetrio Sodi, quien dijo que el 
INBA fue quien autorizó la demolición y modificación del inmueble, construido entre 1948 
y 1952. (PP y 2-A) 

* Frentes Políticos 

Excélsior: Indica: “En México nadie se hace responsable de sus actos. Un edificio 
considerado patrimonio artístico por el INBA será derribado porque ninguna autoridad se 
faja los pantalones. El Instituto dice que fue un juez quien decidió que el inmueble que 
ocupaba el Súper Servicio Lomas no tenía declaratoria oficial. La Secretaría de Desarrollo 
Urbano del DF dice que no hay impedimento legal para evitar demolerlo. El delegado, 
Demetrio Sodi, que el INBA fue responsable de no protegerlo y que no tiene excusa para 
otorgar las licencias de construcción. Entonces, ¿quién defiende el tesoro artístico de la 
ciudad?” (Pág. 27-A) 

* Secuestran al ex rector de la Universidad Autónoma de Guerrero 

Reforma: Un grupo de individuos armados secuestró ayer al ex rector de la Universidad 
Autónoma de Guerrero, Arturo Contreras Gómez, cuando realizaba ejercicios físicos en 
las instalaciones de la Feria de Navidad y Año Nuevo, ubicada en la Colonia Los Ángeles, 
de Chilpancingo. El secretario general de gobierno, Israel Soberanis Nogueda, confirmó el 
secuestro, aunque dijo que hasta anoche no se había interpuesto una denuncia ante la 
Procuraduría de Justicia.  
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A nombre de la familia, la dirigencia estatal del PRI pidió a los secuestradores que liberen 
a Contreras Gómez. (Reforma 20-A, El Sol de México PP y 4-A, El Universal 10-A, Milenio 
35-Estados, La Jornada 10, Excélsior 14-A, El Financiero 40, El Gráfico 34) 

* En Privado.- Joaquín López Dóriga 

Milenio: Expresa: “El Parque Bicentenario de Azcapotzalco será un dolor de cabeza para 
el Presidente Calderón, que lo inauguró. Siendo un espacio ecológico, carece de planta de 
tratamiento de aguas, los baños no están conectados al drenaje, tienen fosas sépticas y 
los arquitectos del proyecto renunciaron. El martes toda la historia”. (Pág. 3) 

* Malinche.com.- Juan Villoro 

Reforma: Expone: “Si viviera en estos tiempos de cercanía virtual, la Malinche sería la 
mexicana con más amigos en Facebook. La red social no se inventó para crear 
hermandades, sino para tener contactos intermitentes. No es necesario ser simpático 
para multiplicar corresponsales; basta ser interesante de modo comunicativo”, por lo 
que: “El Bicentenario de la Independencia debería servir al menos para reparar símbolos 
maltrechos. La traductora de Cortés ha sido vista como la gran villana del siglo XVI, la 
traidora que permitió que fuéramos derrotados. Su historia real es otra. Ya está en 
Wikipedia, pero no en nuestras convicciones”. (Pág. 15-A) 

* Reconciliación nacional.- Paz Fernández Cueto 

Reforma: Indica: “Las celebraciones del Bicentenario nos han dado oportunidad de 
actualizar episodios de la Independencia y la Revolución dejando claro que el precio que 
hemos tenido que pagar por nuestra libertad ha sido alto, implicando heroísmos y 
bajezas. Gestas gloriosas en las que no faltaron luces ni sombras, en las que la 
intolerancia de unos y los abusos de poder de otros provocaron buena parte de los 
rezagos que padecemos, dejando atrás soluciones a medias, problemas pendientes de 
resolver que venimos arrastrando por décadas, resentimientos y rencores que reclaman 
reconciliación. La reconciliación es un tema pendiente entre quienes conformamos el 
multiforme mosaico de la nación mexicana, reconciliación que nos permita aceptar sin 
complejos el pasado desde nuestros orígenes, asumiendo sin complejos ni prejuicios las 
raíces indígenas y españolas de nuestra raza, más las que han venido a sumarse 
enriqueciendo el mestizaje que diera origen a nuestro pueblo, en una encrucijada de la 
historia”.  
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Sigue: “Ahora que avanzamos hacia la consolidación democrática, a 10 años de haber 
logrado la legítima alternancia en el poder, surgen nuevas discordias políticas que 
paralizan una vez más el tan anhelado progreso, frenando las reformas urgentes que 
necesita el país para salir de sus problemas. […] Ha llegado el momento de madurar 
intelectualmente con altura de miras, sabiendo anteponer el bien superior de la nación a 
cualquier interés individual, partidista o de poder. […] Los motivos de la celebración del 
Bicentenario deben fincarse en el compromiso y la firme voluntad de dar pasos seguros 
en la construcción del México que todos anhelamos, aquel por el que tantos derramaron 
su sangre, para que su sacrificio no sea en vano”. (Pág. 15-A) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

* Programa IME-BECAS 

El Universal: Al menos 300 mexicanos de escasos recursos que residen en EU podrán 
continuar con sus estudios de educación superior, como parte del programa de becas del 
Instituto Mexicanos en el Exterior de la Secretaría de Relaciones Exteriores, que 
entregará 627 mil 500 dólares para ello. Este es el resultado de la Primera Convocatoria 
de Educación Superior 2010-2011 del Programa IME-BECAS, lanzada el 20 de julio ara 
escuelas y organizaciones sin fines de lucro. (Pág. 4-A) 

* Congreso Internacional de Historia 

La Jornada: En el contexto del primer Congreso Internacional de Historia, auspiciado por 
la Universidad Autónoma de Nuevo León, la investigadora Patricia Galeana llamó la 
atención de los historiadores sobre los descalabros que tuvo la disciplina en 2010, desde 
la manipulación de la historia mexicana hasta los bajos resultados en la pasada Prueba 
ENLACE. Recordó que se eliminó la impartición de la materia de historia en el primer 
grado de secundaria y en los demás se aborda el devenir de México a partir de la 
conquista. Lo anterior, durante su conferencia Conocimiento, identidad y memoria de los 
procesos históricos de la Independencia y la Revolución. (Pág. 7a-Cultura) 

* Programa Nacional de Vinculadores Tecnológicos  

La Crónica: En un hecho que fue calificado como parteaguas en los esfuerzos para que 
México entre en la economía del conocimiento, el jueves se presentó el Programa 
Nacional de Vinculadores Tecnológicos y el primer manual para establecer Oficinas de 
Transparencia de Tecnología en las universidades e instituciones de educación superior.  
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Ambas iniciativas fueron concretadas por la Asociación Aplicada de Directivos de la 
Investigación Aplicada y el desarrollo Tecnológico, una organización empresarial que se 
plantea como objetivo formar a un grupo de entre 200 y 400 expertos mexicanos en 
vinculación; su tarea será funcionar como enlaces entre los científicos e industriales para 
aprovechar el nuevo conocimiento generado entre los mexicanos y elevar la 
competitividad de las empresas nacionales. El esfuerzo está respaldado por Conacyt y la 
SEP, es el primero en su tipo y capacitará a los nuevos expertos a través de 14 seminarios 
en Chihuahua, Monterrey, Veracruz, Distrito federal, Querétaro, Puebla y Guadalajara. 
(Pág. 39) 

* El Informe Oppenheimer.- Andrés Oppenheimer 

Reforma: Señala que “Hay un dato interesante que puede tener un impacto negativo en 
las relaciones de Estados Unidos con Latinoamérica a largo plazo: según nuevas cifras de 
estudiantes extranjeros en las universidades estadounidenses, el número de estudiantes 
chinos está creciendo a tasas extraordinarias, mientras el número de estudiantes 
latinoamericanos sigue cayendo. […] Lejos de ser un accidente estadístico, estas cifras 
revelan la continuación -y la aceleración- de una tendencia que lleva más de una década. 
Este año, la brecha entre los estudiantes asiáticos y latinoamericanos se amplío aun más 
debido a que el número de estudiantes chinos creció un 30 por ciento. […] México tiene 
ahora 13 mil 400 estudiantes en las universidades estadunidenses”. 

Continúa: “¿Cómo se explica la reducción del total de estudiantes latinoamericanos?, les 
pregunté a los funcionarios del IEI. No puede ser por la economía, porque las economías 
latinoamericanas -especialmente las de Sudamérica- crecieron este año. […] Alan 
Adelman, director de la división latinoamericana del IEI, me señaló que en países como 
México, la caída del número de estudiantes se debe principalmente a medidas 
inmigratorias y cortes financieros más severos en estados fronterizos como Arizona, y a 
recortes en las becas de la Conacyt -el instituto gubernamental de ciencia y tecnología-, 
para estudios de posgrado en el exterior. […] Gran parte del salto tecnológico que han 
dado China, India y otros países asiáticos en los últimos años ha sido consecuencia de 
esta ‘circulación de cerebros’. Pero muchos funcionarios de algunos países 
latinoamericanos todavía no se han dado cuenta de ello”. (Pág. 24-A) 
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* Entrega de Premios Ciudad Capital: Heberto Castillo Martínez 2010 

El Economista: Durante la ceremonia de entrega de Premios Ciudad Capital: Heberto 
Castillo Martínez 2010, el presidente de la Academia Mexicana de Ciencias, Arturo 
Menchaca Rocha, pidió al gobierno capitalino y al Instituto de Ciencia y Tecnología del DF 
creara un programa para brindar oportunidades a jóvenes doctoradas que no tienen la 
oportunidad de desarrollar sus investigaciones. Alertó que México sólo el 30 por ciento 
de los jóvenes acceden a la educación superior, mientras que países como Corea del Sur 
la cobertura es de 94 por ciento, le sigue Finlandia con 93 por ciento y EU con poco más 
de 80 por ciento. Fue entregado un reconocimiento a Guillermo Manuel Urriolagoitia 
Calderón, de la escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica del IPN en el campo 
de tecnologías Urbanas.  

La Crónica: El investigador Jean-Philipp Vielle del Cinvestav obtuvo el Premio Ciudad 
Capital: Heberto Castillo Martínez 2010 que otorga el GDF. (El Economista 52, La Crónica 
39) 

* Organizaciones realizarán protestas en la Cumbre del Cambio Climático 

La Jornada: Diversas organizaciones campesinas, sociales y sindicales realizarán 
caravanas de protesta que partirán de los Estados como Morelos, Michoacán, San Luis 
Potosí y otras, que llegarán hasta Cancún, a la Cumbre sobre el Cambio Climático “a hacer 
valer la voz del pueblo en este foro”. Andrés Becerra Marín, de la Asamblea Nacional de 
Afectados Ambientales; Manuel Munguía, de la Sección 18 de la CNTE de Michoacán; 
Alberto Gómez Flores, de la Coordinación Internacional del Movimiento Campesino 
Internacional-Vía Campesina, informaron en conferencia de Prensa. (Pág. 43) 

* Marcha de simpatizantes de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca 

La Jornada: Miles de simpatizantes de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca 
salieron el jueves a las calles de esta ciudad, para conmemorar el cuarto aniversario de la 
represión que miembros del movimiento magisterial y popular sufrieron a manos de 
agentes federales y policías locales, con un saldo de 100 detenidos. Durante un mitin en el 
centro histórico, el secretario general de la Sección 22 del SNTE, Azael Santiago Chepi, 
dijo que la participación en la protesta es, para los gobiernos estatales y federales, “una 
muestra de la vigencia del movimiento”. (Pág. 36-Estados)} 
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* Exposición Uno dos tres por los niños de México 

Milenio: Diversidad, unidad, igualdad y desigualdad serán las palabras que harán volar la 
creatividad de las ilimitadas mentes de los infantes que visiten la exposición Uno dos tres 
por los niños de México, que fue inaugurada el pasado miércoles en el Papalote Museo 
del niño. La Orquesta Sinfónica Infantil y Juvenil Rey Poeta, de Ciudad Netzahualcóyotl, 
se presentó en un patio lleno de público infantil proveniente de diferentes entidades del 
país. La directora de Papalote, Marinela Servitje, dijo que “todos debemos de tener un 
mejor hogar, alimentación, escuela y una vida digna, simplemente por ser niños”. Servitje 
anunció que dejará de ser la titular de Papalote en 2011, luego de 17 años de cargo; 
Consuelo Sáizar, presidenta del Conaculta, le dio la despedida. (Pág. 53) 

* Se reciben más de 260 llamadas a números de emergencia 

La Jornada: En una semana una joven hizo más de 260 llamadas a números de 
emergencia en las que señalaba que la delincuencia organizada maltaría niños y jóvenes 
en las escuelas y pedía que se llamará a los padres de familia a no llevar a sus hijos a 
clases. En el mismo lapso, un adolescente envió cientos de mensajes por las redes 
sociales de Internet, en los cuales decía que este 25 de noviembre serán levantadas y 
acribilladlas 150 mujeres, coincidía en que los planteles serían blanco de atentados. 
Guillermo Martínez Moreno, director de la Agencia Estatal de Investigaciones, declaró 
que ambos menores ya fueron identificados, pero no dio a conocer sus nombres e 
informó que se busca convencer a los padres de que ‘concienticen’ a los muchachos. 
(Pág. 37-Estados) 

* Destinan 3.6 millones de pesos a la UANL 

Reforma: Con el argumento de que las nuevas disposiciones federales así lo exigen, la 
Tesorería del estado rasuró el Presupuesto de Egresos 2011, dejando ocultos los rubros de 
gasto que hasta el año pasado se ventilaban públicamente. De esta manera, el 
presupuesto estatal para el próximo año-que se envió el sábado pasado al Congreso 
Local. Se resume en tres breves tablas en nueve páginas, cuando el desglose de partidas 
2010 ocupó 120 cuartillas. La Tesorería de Nuevo León, pagó 3.6 millones de pesos a la 
UANL por la realización de un estudio sobre las implicaciones de la nueva ley y después 
emitió su Presupuesto de Egresos para 2011, que incluye sólo tres tablas. Algunos 
organismos en cuyo gasto se omite la propuesta de Presupuesto 2011 se encuentra el 
Comité de Construcción de Escuelas. (Pág. 22-A) 
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* Canal 22 estrenará serie El letrero 

El Universal: La Televisora del Conaculta, canal 22 está por estrenar, el próximo 29 de 
noviembre a las 20: horas, la serie El letrero, que cada semana presentará, de forma 
fresca y divertida, un tema distinto que haya servido de inspiración a las letras y a sus 
creadores. Abordará toda la literatura-narrativa, ensayo, poesía, teatro y guión de cine. 
(11-Kiosko) 

* Exposición fotográfica del acervo personal del arquitecto Pedro Ramírez Vázquez 

El Financiero: Inaugurado en 1960, la galería de Historia, conocida como Museo del 
Caracol por su arquitectura en espiral descendente, celebra medio siglo con unja serie de 
actividades que comenzaron el jueves con la apertura de una Exposición fotográfica del 
acervo personal del arquitecto Pedro Ramírez Vázquez; Patricia Torres directora de la 
Galería, señaló que al paso del tiempo y a pesar de las nuevas tecnologías de los llamados 
museos de cuarta generación, el Museo del Caracol sigue siendo un lugar obligatorio por 
los grupos de escolares. (Pág. 49) 

* VII Encuentro Internacional de Escritorio en Lenguas Indígenas 

El Universal: El rector del centro Universitario del Norte de la UdeG, José Alberto becerra 
Santiago, informó que durante la FIL 2010 se realizará el VII Encuentro Internacional de 
Escritorio en Lenguas Indígenas. La sesión se efectuará mediante dos actividades: “Artes 
en las voces de las culturas vivas” y “Diálogos sobre interculturalidad”, que tendrá lugar 
del 29 de noviembre al 2 de diciembre. (Pág. 22-Kiosko)  

* A José Emilio Pacheco le preocupan los cambios ortográficos 

Reforma: Al poeta mexicano José Emilio Pacheco, Premio Cervantes 2009, como a otros 
muchos escritores, le inquietan los cambios ortográficos que las 22 Academias que 
conforman la Asociación de Academias de la Lengua Española, perfilan aprobar este 
domingo 28 de noviembre en el marco de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara. 
Ese día, se realizará el debate final y la posterior aprobación por las Academias del texto 
base de la nueva edición de la Ortografía de la lengua española, cuya publicación será en 
diciembre. Destacadas plumas de Hispanoamérica ven inapropiadas y hasta erróneas 
algunas de las modificaciones. “Han creado un problema innecesario al quitar el acento 
de ‘solo’. Ya estaba perfectamente claro: 'solo' adjetivo sin acento y ‘solo’ adverbio con 
acento”, lamentó Pacheco, quien llegó a considerar enviar una carta a la prensa para 
discrepar con los cambios.  
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La recomendación de no utilizar la tilde en el adverbio ‘solo’ fue uno de los puntos 
avanzados a la prensa del dictamen aprobado a inicios de noviembre por la Comisión de 
las academias de la lengua española, hablada por más de 450 millones de personas. (Pág. 
26-A) 

* Otorgan Premio Ramón Sánchez Medal a ministro de la Suprema Corte 

Milenio: Sergio Salvador Aguirre Anguiano, ministro de la Suprema Corte, fue reconocido 
con el Premio Ramón Sánchez Medal, que otorga la Comisión Mexicana de Derechos 
Humanos, “por su destacada defensa de la persona humana, especialmente del derecho 
de protección de la vida del ser humano en gestación. (Pág. 11) 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Presidente anuncia nuevas reglas para agilizar los recursos del Fonden 

Reforma: En una coyuntura marcada por el aumento de daños a causa de la embestida de 
fenómenos naturales, el Presidente Felipe Calderón anunció la introducción de nuevas 
reglas para agilizar y liberar los recursos a las comunidades afectadas por desastres. Con 
la bolsa de 50 mil millones de pesos que aprobó la Cámara de Diputados, el Programa de 
Prevención y Atención a los Desastres Naturales considera, además el fortalecimiento del 
Fonden, que para el 2011 tendrá una bolsa de 20 mil millones de pesos. 

El Programa considera la modificación de las reglas de operación del Fonden, para que en 
palabras de Felipe Calderón, “el dinero fluya con oportunidad y eficacia, para que de 
inmediato las autoridades puedan hacer frente a recursos líquidos disponibles de 
inmediato, independientemente de la aplicación final de los recursos para la reparación 
de los daños”. (Pág. 12-A) 

* Presidente pide ayuda al sector empresarial para sacar reforma de 
telecomunicaciones 

La Jornada: El Presidente Felipe Calderón pidió ayuda al sector empresarial  para sacar 
adelante la reforma de telecomunicaciones, que si bien, dijo, se trata de una enmienda 
administrativa, “se ve frenada, de buena intención si se requiere, con muchos recursos 
legales y largas controversias que impiden crear un mercado competitivo”.  
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Resulta difícil entender, dijo el empresario de la Concanaco- Servytur, Jorge Dávila, que 
en el Presupuesto de Egresos para el 2011 haya menos recursos para las micro, pequeñas 
y medianas empresas en comparación con otros sectores productivos que “aportan 
sustancialmente menos al PIB. (Pág. 14) 

* Crecimiento poblacional rebasa expectativas oficiales 

El Universal: El crecimiento poblacional rebasó las expectativas oficiales, lo que implicará 
un cambio importante en políticas públicas relacionadas principalmente con educación y 
salud, reconoció Eduardo Sojo, presidente del INEGI, al dar a conocer los resultados 
preliminares del Censo de Población 2010. De acuerdo con dichos resultados, México 
cuenta con 112.3 millones de habitantes, cifra 4 por ciento superior a los 108 millones 
estimados inicialmente por el Conapo, y que sería hasta 2016 cuando la población 
rebasaría la cifra de los 112 millones. De acuerdo con el INEGI, lo anterior describe una 
verdadera vuelta de tuerca en el modelo demográfico mexicano a lo largo del último 
siglo, pues México ya no es el “país predominantemente rural” que era anteriormente. 

De los 15.2 millones de mexicanos registrados en 1910, 71.3 por ciento vivía en poblaciones 
rurales —municipios con menos de 2 mil 500 habitantes—, mientras que, hoy, 76.9por 
ciento de la población vive en localidades urbanas y 23.1por ciento en rurales. A reserva 
de tener los datos completos, Sojo advirtió que con los nuevos datos las políticas 
públicas, en áreas como educación y salud, deberán ajustarse para enfrentar una realidad 
distinta a la que se tenía prevista. (PP y 4-A) 

* Aumentan transferencias de dólares al extranjero 

La Jornada: Por cada dólar de inversión extranjera directa que ingresó al país entre enero 
y septiembre pasados, empresarios y particulares mexicanos transfirieron al exterior dos 
dólares para ser abonados a cuentas bancarias o realizar negocios, reveló información del 
Banco de México. Desde que comenzó la administración de Felipe Calderón, en diciembre 
de 2006, y hasta septiembre de este año, la transferencia de recursos al exterior, tanto a 
bancos como para emprender negocios, llegó a 55 mil 503 millones de dólares, según los 
datos del banco central. El organismo publicó el jueves la balanza de pagos, la cuenta que 
registra los ingresos y egresos de divisas del país por operaciones de comercio exterior, 
turismo, transferencias, inversión y financieras. 

Durante este año, las transferencias a cuentas bancarias del exterior y las realizadas por 
empresarios mexicanos para emprender o ampliar negocios en otras naciones superó 
con amplitud el ingreso de nueva inversión extranjera directa, que es la canalizada al 
financiamiento de actividades productivas, se desprende de la información del banco.  
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De acuerdo con los datos del Banco de México, el monto de capitales transferidos al 
exterior entre enero y septiembre pasados, 18 mil 928 millones de dólares, más que 
duplicaron el monto de divisas que ingresó por nueva inversión extranjera directa, que 
sumó 8 mil 793 millones de dólares. Por cada dólar que ingresó de IED, empresas y 
particulares mexicanos sacaron dos dólares del país en el periodo de referencia. (Ocho 
Columnas y 30) 

* Gobierno Federal anunciará modificaciones de los topes de depósitos de dólares 

Excélsior: El Gobierno Federal anunciará modificaciones a los topes de depósitos en 
dólares que se realicen en la frontera. “En un par de semanas difundiremos alguna 
modificación al respecto”, informó el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, el 
funcionario consideró que “la restricción de dólares en efectivo significó un avance en la 
agenda de seguridad nacional”; no explicó, sin embargo, por qué se harán los cambios. 

En dos semanas, el Gobierno Federal anunciará modificaciones de los topes de depósitos 
en efectivo de dólares en las zonas fronterizas del país, aseguró el secretario de 
Hacienda, Ernesto Cordero. 

 “La restricción de dólares en efectivo significó un avance en la agenda de seguridad 
nacional y seguiremos revisando las disposiciones y analizando los límites; en un par de 
semanas anunciar alguna modificación al respecto”, aseguró en entrevista, luego de 
participar en el 93 aniversario de la Cámaras de Comercio y Concanaco, mencionó que no 
hay evidencia de que la actividad económica haya disminuido como consecuencia de la 
restricción en dólares en efectivo. “No es una prohibición, sino una medida para proteger 
al sistema bancario mexicano, y hacer más difícil el lavado de dinero”. (Ocho Columnas) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/11/10 NACIONAL 10 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/11/10 ESTADOS 15 

 

ENRIQUE PEÑA Y ANA LILIA HERRERA REVOLUCIONAN 
FORMA DE GOBERNAR: 

EDUCACIÓN 
 

Ciudad Típica de Metepec, Edomex.- El 
apoyo al sector educativo en Metepec, 
es una prioridad del gobierno de Ana 
Lilia Herrera Anzaldo, quien ayer mostró 
su capacidad de cohesión y unidad con 
los sectores público y privado para 
beneficiar a cuatro escuelas donde 
fueron inaugurados cuatro aulas, un 
salón de usos múltiples y la 
impermeabilización de un plantel 
educativo. 

Bajo la premisa de fortalecer la educación con equipamiento y la dignificación de 
espacios, la administración de Metepec tuvo como principales aliados al gobierno del 
Estado de México, y a la empresa constructora “Tembo”, la cual también se ha 
distinguido por sus aportaciones socialmente responsables en favor del desarrollo de las 
comunidades.  

Al inaugurar la construcción del salón de usos múltiples del jardín de niños “Ávaro 
Obregón” en la colonia del mismo nombre, donde simbólicamente también se constituyó 
la culminación de trabajos de impermeabilización en la primaria “Niños Héroes” de la 
misma localidad, Ana Lilia Herrera destacó la valiosa y significativa aportación del 
gobierno de Enrique Peña Nieto, por favorecer el sistema educativo de todos los 
mexiquenses y en particular del municipio que dirige. 

“Contribuir  a la mejora del sistema educativo no es un tema fácil, pues son pocos y 
escasos los recursos para atender al sector; sin embargo, gracias al alto interés que ha 
mostrado en todo momento el gobernador Enrique Peña y los recursos provenientes de 
la ciudadanía, hemos podido concretar diversas obras educativas en las 186 escuelas 
públicas que tenemos en Metepec. 

 

LA ALCALDESA DE METEPEC, ANA LILIA HERRERA, EN 

UNA DE LAS ESCUELAS BENEFICIADAS 
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NIÑOS OBESOS, PODRÍAN SUFRIR MALES CARDIACOS EN 
ADOLESCENCIA 

EFE 

Los niños que entre nueve y doce años muestran elevado índice de masa corporal, tienen 
mayor riesgo de sufrir hipertensión, colesterol y niveles de insulina altos al llegar a la 
adolescencia, según un estudio del British Medical Journal. 

Afortunadamente, señalan los autores, los menores que presentan esa condición, pero 
pierden peso en la adolescencia reducen riesgo de males vasculares que quienes siguen 
con sobrepeso. 

Se sabía que la obesidad en la infancia o adolescencia aumenta probabilidades de sufrir 
en la edad adulta problemas cardiovasculares, pero este es el primer estudio que 
investiga la relación entre la circunferencia de la cintura en el grupo de edad de 9 a 12 
años y riesgos cardíacos entre los 15 y los 16. 

En el estudio de la Universidad de Bristol participaron 5,235 niños y forma parte de otro 
que sigue el historial médico de más de 14,000 niños desde el nacimiento. 
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“No se aprecia contundencia ni efectividad en la lucha anticrimen”, asegura 

PEÑA NIETO VE “DESÁNIMO” Y SITUACIÓN CRÍTICA 

La ausencia de denuncia hace proliferar la impunidad, que corroe las estructuras públicas 
y el talante de la sociedad, señala el mandatario estatal, quien urge a profesionalizar y 
ampliar acciones para atacarla 

 

El gobernador mexiquense convivió con chiquillos y chiquillas en el centro obra del ex presidente Fox 

El gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, aseguró que el país vive una 
situación crítica, debido a que prevalece un desánimo social porque no se aprecia 
contundencia ni efectividad en el combate a la delincuencia e impunidad. 

Al inaugurar la 24 Conferencia Nacional de Procuración de Justicia, el mandatario 
mexiquense dijo que esa realidad quedó plasmada en la reciente encuesta que se llevó 
cabo sobre inseguridad. 
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Ante los 32 procuradores de justicia del territorio nacional y el titular de la Procuraduría 
General de la República, Arturo Chávez Chávez, Peña Nieto expresó que estudios de 
consulta como los que realizan organizaciones ciudadanas y el INEGI son valiosos y 
aportan elementos para la mejor comprensión del fenómeno delictivo. 

“Déjenme sólo dar algunas cifras de la condición lamentablemente crítica que, creemos, 
vivimos en materia de procuración de justicia: “Según la séptima Encuesta Nacional sobre 
Inseguridad de 2010, sólo 22 de cada 100 delitos que ocurren a nivel nacional son 
denunciados, y en menos de 15 por ciento del total se inicia una averiguación previa. 

“Me parece que estos datos y otros más que pudiéramos dar sobre el fenómeno delictivo 
en el país son todavía mejor conocidos por ustedes, por eso no abundo en más datos que 
tenía yo aquí pero que, a final de cuentas, nos dejan ver con toda claridad las condiciones 
críticas que vivimos en el país sobre la credibilidad en las instituciones, el respaldo que 
hay y algo que ya comentaba hace un momento: el desánimo social que hay, sobre todo, 
cuando no se aprecia contundencia y efectividad en el combate a la delincuencia y 
particularmente a la impunidad”, señaló Peña Nieto. 

Indicó que la ausencia de denuncia, limitada por una real o percibida ineficiencia de 
autoridad, es lo que hace proliferar un ambiente de impunidad, donde el delincuente 
sabe que hay poca probabilidad de que se le detenga o se le sentencie con la pena que 
merece. 

Conocer y aplicar datos como estos, agregó, es indispensable para una adecuada 
planeación, para el diseño de estrategias eficaces, que logren realmente combatir la 
delincuencia y la inseguridad. 

En la reunión en la que estuvo presente el secretario ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, Juan Miguel Alcántara Soria, el gobernador mexiquense señaló que 
deben utilizarse todos los recursos del Estado, no sólo los punitivos, para dar resultados 
contundentes, pues los mexicanos demandan paz y tranquilidad, justicia pronta y 
expedita, así como combate a la impunidad. 

“Es urgente, en nuestra opinión, profesionalizar y ampliar las estrategias y acciones para 
atacar el mayor problema que enfrentan las instituciones: la impunidad, fenómeno que 
corroe no sólo las estructuras públicas, sino el propio ánimo de los mexicanos. 
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“Junto con la violencia que se ha extendido en México, lamentablemente, la sofisticación 
del crimen organizado en la expansión de sus actividades, la impunidad es la gran 
amenaza a las instituciones, a la ley, a la capacidad del Estado para proteger a sus 
gobernados”, manifestó. 

Cuando hay impunidad, explicó, se genera un círculo vicioso que termina por socavar la 
efectividad, la credibilidad y, sobre todo, el respaldo a las instituciones; por ese motivo, 
añadió, es necesario romper con ese círculo, a través de la unión de esfuerzos entre los 
poderes y niveles de gobierno para atender las demandas de la sociedad. 

- Claves 

Reclamos 

• Enrique Peña Nieto insistió que en algunos sectores todavía se observan y aprecian 
ciertas resistencias en la aplicación del nuevo Sistema Penal Acusatorio, Adversarial y 
Oral. 

• Dicho reclamo ya lo había expuesto ante el propio presidente de la Suprema Corte DE 
Justicia de la Nación, Guillermo I. Ortiz Mayagoita, durante la IV Asamblea de la 
Asociación Nacional de Impartidores de Justicia que se celebró hace casi 15 días. 

• Al día de hoy, enfatizó, el Estado de México invirtió alrededor de mil millones de pesos 
para echar andar la reforma en materia penal. Por eso se tienen ya 12 juzgados de 
Control, 12 juzgados de juicios Orales, 12 Tribunales de juicio Oral y siete juzgados de 
Comisión de Sentencias, entre otros. 

 
Ixtapan de la Sal • Rubén Mosso 
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Exposición en el Museo Papalote 

INCENTIVAN PRINCIPIO DE IGUALDAD EN LOS NIÑOS DEL 
PAÍS 

La muestra está formada por un veintena de exhibiciones interactivas, que son también 
invitaciones a revalorar la riqueza natural y cultural de México 

 
MARINELA SERVITJE Y CONSUELO SÁIZAR DURANTE LA INAUGURACIÓN 

 

Diversidad, unidad, igualdad y desigualdad serán palabras que harán volar la creatividad 
en las ilimitadas mentes de los infantes que visiten la exposición Uno dos tres por los niños 
de México, inscrita en el marco de las gestas centenarias, que fue inaugurada el pasado 
miércoles en Papalote Museo del Niño. La muestra está formada por un veintena de 
exhibiciones interactivas, que son también invitaciones a revalorar la riqueza natural y 
cultural de México. 

La Orquesta Sinfónica Infantil y Juvenil Rey Poeta, de Ciudad Nezahualcóyotl se presentó 
en un patio lleno de público infantil proveniente de diferentes entidades del país. La 
directora de Papalote, Marinela Servitje, dijo que “todos debemos de tener un mejor 
hogar, alimentación, escuela y una vida sin maltrato; todos los niños de México merecen 
una vida digna, simplemente por ser niños.”  
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Servitje anunció que dejará de ser la titular de Papalote en 2011, luego de 17 años en el 
cargo. Consuelo Sáizar, presidenta del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes 
(Conaculta), dio la despedida a “alguien que ha contribuido a que México sea un mejor 
lugar, que desde donde esté, seguirá luchando, estoy segura, por un México nuestro.” 

En un discurso dirigido a los niños, Sáizar dijo que “hace 200 años en este país se hizo una 
Independencia, que buscó que fuéramos mexicanos libres; hace 100 años se hizo una 
Revolución, que buscó que fuéramos mexicanos demócratas. En este Centenario y 
Bicentenario, nos hemos propuesto construir un país de mayores igualdades para todos 
ustedes, para que cuando sean mayores tengan una sociedad mucho más igualitaria”. 

Juguetes tradicionales; en exhibición, también trajes de diferentes etnias, biodiversidad, 
comida, juegos populares, espacios para que los niños dibujen y hagan preguntas. El 
historiador Francisco Montalvo, disfrazado del caudillo Zapata, responde a un niño “que 
a Pancho Villa le gustaba la carne asada, hasta que quedara dura como suela de zapato, y 
que Hidalgo se tomaba su chocolate en las mañanas.”  

La muestra Instrucciones para mirar de más y más, es una contribución del programa Alas 
y Raíces, de Conaculta-Niños, dirigido por Miriam Martínez, quien dijo que está 
compuesta por 21 fotos tomadas por infantes, asesorados por profesionales, que “abre 
preguntas a niños y niñas sobre el lugar que tienen en el mundo, el lugar en que les dicen 
sus papás que tienen que estar, el lugar que tienen asignado socialmente”. 

 

México. Alberto Solís 
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La rebelión contra la polémica reforma universitaria de Berlusconi se extiende a toda 
Italia 

ESTUDIANTES TOMAN LA TORRE DE PISA, EL COLISEO 
ROMANO Y OTROS MONUMENTOS 

Jóvenes bloquean caminos y vías férreas en rechazo a un recorte presupuestal del 
sector educativo 

Enfrentamientos con fuerzas de seguridad en la Universidad de Florencia dejan un 
alumno herido 

Afp, Dpa, Reuters y Pl 

Roma, 25 de noviembre. Estudiantes italianos irrumpieron este jueves en los principales 
monumentos del país como la Torre de Pisa y el Coliseo romano, además de bloquear 
caminos y vías férreas, en protesta contra una polémica reforma universitaria que incluye 
un recorte presupuestal en el sector de educación planeada por el gobierno del primer 
ministro, el magnate conservador Silvio Berlusconi. 

Las medidas, que están actualmente en el Parlamento, incluyen reducir los gastos y los 
límites de tiempo en investigación . 

Desde Milán hasta Palermo, miles de estudiantes marcharon de forma pacífica en 
ciudades de todo el país y ocuparon edificios universitarios y monumentos. 

La Torre de Pisa fue ocupada por un grupo de alumnos que se separaron de una marcha 
de protesta y treparon al famoso edificio inclinado para colgar desde el penúltimo piso 
una pancarta que proclamaba “no a la reforma” de la universidad. 

En la capital de Italia, otros estudiantes ingresaron masivamente al Coliseo tras participar 
en una manifestación. Al llegar al segundo piso del edificio, los estudiantes desplegaron 
una banderola que proclamaba “Nosotros somos los verdaderos leones”, en referencia a 
los espectáculos de gladiadores de la antigua Roma. 
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En la capital también fueron ocupados varios de los techos de las facultades. 

Más de mil estudiantes de la universidad capitalina La Sapienza se concentraron frente a 
la sede del Senado, en la Plaza Navona, donde se efectuaba la votación acerca de la 
reforma universitaria impulsada por la ministra de Educación del gobierno derechista, 
Mariastella Gelmini. 

En Turín, fue ocupado el monumento símbolo de la ciudad, la Mole Antonelliana, y hubo 
enfrentamientos con la policía frente a la sede de la administración de Piamonte, la 
región de la que Turín es su capital. 

En Milán hubo momentos de tensión cuando un grupo de al menos 10 estudiantes que 
participaban en una protesta en el centro de la ciudad lograron entrar a una sede local de 
la Agencia de los Ingresos, para colgar desde su balcón un cartel con el eslogan “Más 
dinero para la escuela y menos para la guerra”, según un despacho de la agencia italiana 
Ansa. 

En Palermo, más de mil manifestantes cortaron temporalmente el tráfico en el centro de 
la ciudad, mientras que en el campus de la Universidad de Florencia se produjeron varios 
enfrentamientos entre la policía y los estudiantes, donde resultó herido un alumno. 

Los estudiantes encontraron el inesperado respaldo del opositor Partido Conservador, 
además de la agrupación izquierdista Refundación Comunista, cuyos representantes se 
sumaron a las protestas en señal de solidaridad con los alumnos y profesores y en 
rechazo a las medidas del gobierno de Berlusconi, debilitado por la reciente ruptura con 
la neofacista Liga del Norte, de Gianfranco Fini. 
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JÓVENES DE LA UNIVERSIDAD DE PISA CUELGAN UNA BANDEROLA DE PROTESTA EN LA FAMOSA TORRE 
INCLINADA FOTO AP 

Las protestas apuntan contra una reforma del sistema educativo impulsada por el 
gobierno que prevé para el año que viene recortes por unos 700 millones de euros (más 
de 900 millones de dólares) sólo en educación secundaria. 

El gobierno italiano adoptó varias leyes en dos años de mandato, cuyo efecto fue 
suprimir 9 mil millones de euros y 130 mil puestos de trabajo en la educación nacional 
entre 2009 y 2013. 

El polémico decreto de ley estipula duros recortes al presupuesto de las universidades 
públicas y las becas al estudio y a la investigación, pero al mismo tiempo favorece a las 
universidades privadas. 
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La reforma de la universidad, rechazada por esa comunidad, prevé la fusión de los 
centros más pequeños, el acceso a los consejos de administración de expertos externos 
al mundo académico y la reducción del mandato de los rectores de esas casas de estudio. 

Sus detractores estiman que aspira sobre todo a ahorrar, dejando de renovar los 
contratos fijos de miles de investigadores. 

La ministra Gelmini señaló a los medios de comunicación que la reforma enfocada al 
ahorro de varios miles de millones de euros para finales de 2012, creará un sistema más 
basado en los méritos, pero los opositores afirman que las universidades ya poseen un 
déficit de financiamiento de mil 350 millones de euros para el próximo año, y que las 
planeadas reducciones gubernamentales debilitarán más el elevado sistema educativo de 
Italia. 

El malestar es un golpe mayor para el emproblemado gobierno de Berlusconi, socavado 
por una débil economía y una serie de escándalos que involucran a mujeres menores de 
edad supuestamente relacionadas con el primer ministro, además de que deberá 
enfrentar dos votos de censura en el Parlamento el 14 de diciembre, que podrían llevar a 
la realización de elecciones anticipadas. 

La reforma de la universidad debe ser votada el 30 de noviembre por la Cámara de 
Diputados. El documento podría volver de nuevo al Senado para una tercera y última 
lectura, si el texto adoptado por la Cámara baja es diferente del votado el verano pasado 
por la Cámara alta. 

Los estudiantes tienen planeado unirse el próximo sábado a la protesta anunciada por los 
sindicatos, que se manifestarán contra el gobierno de Berlusconi. 

Las protestas de los estudiantes contra los “recortes” a los presupuestos de la educación 
agobian a varios gobiernos europeos, especialmente al británico del primer ministro 
David Cameron, país donde el rechazo es absoluto. 
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EXIGEN JUSTICIA A CUATRO AÑOS DE DESALOJO VIOLENTO 

Exigían justicia por los asesinados en el conflicto social de 2006, cuando la Asamblea 
Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) demandaba la renuncia del gobernador Ulises 

Ruiz Ortiz 

Olga Rosario Avendaño/ Corresponsal 
 

 
REMEMORAN. MAESTROS DE LA SECCIÓN 22, INTEGRANTES DEL MULT Y DEL COMITÉ 25 DE 

NOVIEMBRE MARCHARON POR CALLES DE OAXACA 
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Oaxaca, OAXACA.- Otra vez las gargantas de miles de personas se desgarraron para 
corear como hace cuatro años: “¡Ya cayó, ya cayó!”.  

Exigían justicia por los asesinados en el conflicto social de 2006, cuando la Asamblea 
Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) demandaba la renuncia del gobernador Ulises 
Ruiz Ortiz.  

La protesta continúa tras aquel desalojo ordenado en contra de profesores que se 
encontraban en plantón en el zócalo de esta capital.  

La columna humana conformada por miles de personas se formó ayer desde las 10:00 
horas en el Crucero de Viguera —cinco kilómetros al poniente de esta ciudad— y partió 
hacia el zócalo.  

A lo largo de la marcha, las consignas recordaban el 25 de noviembre de 2006, cuando la 
entonces Policía Federal Preventiva (PFP) entró con sus tanquetas al zócalo de la ciudad 
para recuperar el primer cuadro que estaba en poder de la APPO.  

En el movimiento participaron profesores de la sección 22 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), integrantes del Movimiento Unificador de Lucha 
Triqui (MULT), así como el Comité de Familiares y Amigos de los Desaparecidos, 
Asesinados y Presos Políticos de Oaxaca (Cofadappo) del Comité 25 de Noviembre —
estas dos últimas organizaciones surgidas a partir de la detención de diversas personas el 
día del operativo de la PFP.  

En esta marcha hubo personajes como Porfirio Muñoz Cano. Este arquitecto lleva en su 
rostro cicatrices provocadas por patadas, puñetazos y por cachas de armas de policías 
federales que lo detuvieron el 25 de noviembre de 2006 y, al confundirlo como miembro 
de la APPO, lo golpearon. Desde entonces, no ha dejado de marchar para pedir justicia.  

“Eran como las seis de la tarde, llevaba en la espalda mi portaplanos porque fui a sacar 
copias al centro, cuando de pronto me di cuenta que todo un pelotón viene hacia mí, lo 
único que hice fue pegarme a la pared… lo primero: culetazos y patadas, me di cuenta 
que me trajeron hacia el zócalo, supongo que se percataron que se les había pasado la 
mano y me llevaron al hospital y de ahí a una cárcel”, recuerda el arquitecto Porfirio 
Muñoz Cano.  
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Otras decenas de personas como Porfirio conformaron el Comité 25 de Noviembre.  

El dirigente de la sección 22 del SNTE, Azael Santiago Chepi, quien encabezó esta marcha, 
afirmó que durante el movimiento social de 2006 “no hubo ganadores, ni perdedores, 
Oaxaca vivió una experiencia difícil, donde se vio reflejada la impunidad por los malos 
gobiernos”.  

Al nuevo gobierno, cuyos integrantes tomarán posesión el 1 de diciembre y que 
encabezará Gabino Cué, advirtió: “No bajaremos nuestra lucha, seguiremos con nuestras 
exigencias, queremos ser incluidos en las propuestas gubernamentales”.  
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CANAL 22 ESTRENARÁ SERIE ACERCA DE TEMAS LITERARIOS 

El próximo lunes 29 de noviembre a las 20:00 horas, se estrenará la serie El letrero, que 
cada semana presentará, de forma fresca y divertida, un tema distinto que haya servido de 

inspiración a las letras y a sus creadores 

 
Vanessa Pérez 

 

 
RETO. EL PRODUCTOR, NICOLÁS ALVARADO, ESPERA QUE LA PRIMERA TEMPORADA SEA UN ÉXITO 

 

Ya no es una noticia que México es un país que no lee, según datos de la UNESCO, dados 
en el 2007, el 70% de los mexicanos en educación primaria y hasta universidad no lee por 
gusto. Por tal motivo las principales instituciones educativas han creado una serie de 
programas infantiles para fomentar el gusto por los libros desde la edad temprana.  
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Al igual que ellos, el gobierno federal implementó un servicio para que los pasajeros del 
transporte colectivo metro leyeran en sus trayectos y también algunas radiodifusoras y 
televisoras se han dado a la tarea de crear programas que atraigan a la gente a los libros.  

Tal es el caso de la televisora del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta), 
Canal 22, que está por estrenar, el próximo lunes 29 de noviembre a las 20:00 horas, la 
serie El letrero, que cada semana presentará, de forma fresca y divertida, un tema 
distinto que haya servido de inspiración a las letras y a sus creadores.  

¡Lo mejor, sólo aquí!  

Durante una hora los televidentes disfrutarán de una revista que abordará toda la 
literatura -narrativa, ensayo, poesía, teatro y guión de cine-. “La idea es que el programa 
sea un aviso, un letrero, como su nombre lo indica, que diga oigan aquí está la literatura, 
pásele, pásele, llévela, llévela, cómprela, cómprela”, dijo en entrevista Nicolás Alvarado, 
uno de los productores de dicho proyecto.  

El letrero, que será conducido por Diego Rabasa y José Ramón Ruisánchez, pretende 
tomar todos los recursos del lenguaje televisivo para crear una emisión visualmente 
seductora, que permita al público televidente enamorarse de los libros.  

Alvarado afirma que esta combinación de conductores es muy acertada, pues Rabasa 
sabe lo que se está publicando en el mundo en la actualidad; mientras que Ruisánchez 
tiene una formación a partir de la tradición, es alguien que conoce a fondo el cánon 
occidental, la teoría literaria.  

Los conductores estarán inmersos en diversos espacios como un consultorio de 
sicoanálisis o un estadio de futbol, recreados por el dramaturgo Ernesto Anaya (guionista 
de Malos hábitos), con la finalidad de construir situaciones dramáticas que hagan más 
amenos los temas literarios.  

“El programa tiene un lenguaje visual propio y abstracto, que abrevia todo el collage de 
elementos como la ilustración, la fotografía y el video en escenarios teatrales, que 
ideamos José Luis Aguilera, mi socio en producción y yo”, agregó el entrevistado.  

Las secciones de la serie, cuya primera temporada consta de 14 capítulos, se compone de 
un espacio en el que un profesional, puede ser artista visual, chef o diseñador de moda, 
componga una pieza a partir de un libro.  
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Esta sección tiene como objetivo mostrar que la literatura tiene vasos comunicantes con 
las demás disciplinas artísticas y con la vida cotidiana.  

También habrá un espacio para actores invitados como Enrique Arreola, Rodrigo Murray 
y Plutarco Haza, quienes tendrán que contar con lenguaje corporal un texto famoso.  

Finalmente se dará un espacio de conversación con escritores consagrados y una sección 
de autoentrevista para los jóvenes autores, dentro de una cabina de fotografías 
instantáneas 
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LA CRÈME DE LA CRÈME/ EVA MAKÍVAR 
 

¿Y ´ora? 

Si creían que ya iban a contenerse con la noticia del casorio real, olvídenlo. Decenas de 
miles de estudiantes británicos se volvieron a manifestar de forma pacífica en Londres y 
varias ciudades del país como Manchester, Liverpool, Sheffield, Bristol, Cambridge, 
Newcastle y Edimburgo en rechazo a la reducción de 40 por ciento al presupuesto 
educativo y al triple incremento previsto a los precios de las matrículas. Hubo incidentes 
aislados entre los manifestantes y la policía, que dejaron 71 detenidos... 

Um, señalan, habrá que casar al príncipe Henry para contener los ánimos caldeados; pero 
en Portugal, Irlanda, Grecia, Francia, ¿qué van a hacer? 

Que también inviten 

Por cierto, así como el príncipe William y lady Kate van a invitar a cien personas comunes 
y corrientes a compartir con ellos su enlace el próximo 29 de abril en la Abadía de 
Westminster, suponemos que también Quique Peña Nieto y La Gaviota rifarán al azar 
cien lugares para los indígenas mazahuas..., quién fuera mazahua el día de mañana para 
estar eeeen el guateque... 

¡Zas! 

La narradora y dramaturga Maruxa Vilalta, quien el miércoles recibió el Premio Nacional 
de Ciencias y Artes en el campo de lingüística y literatura, compartido con Ignacio Solares 
y Gonzalo Velorio, dijo que "la ignorancia es lo que más aterra". 

"Es peor que el narcotráfico porque crea personas resentidas, que buscan desquitarse, y 
por eso hay tanto crimen. No es una disculpa para el criminal, pero hay que considerar 
cómo fue su formación", afirmó... 

Um, reflexionan, y pensar que hemos sido gobernados por quienes no tienen idea de lo 
que es cultura... 
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Para muestra 

Por cierto que ayer el presidente Feli Calderón, twitteando, cometió un error ortográfico 
en un mensaje en el que hace una felicitación por llegar a 300 mil seguidores. "Hoy 
llegamos a 300 mil seguidores. Agradezco ha todos su atención e interés en estos 
mensajes", dijo el mandatario. El problema es que colocó una "h" en la preposición "a"... 

Um, señalan, ojalá no quiera igualar esa cifra en daños colaterales... 

Siguiendo el ejemplo de Alicia (Machado) en el país de la incultura, lo mejor es que 
cancele su cuenta de Twitter... 

¿Maiceaba? 

Denunciantes de los abusos sexuales cometidos por Marcial Maciel, fundador de la 
Legión de Cristo, rechazaron la "tesis del pederasta solitario". 

"Se encubrió a Maciel desde el Vaticano, y los más grandes culpables fueron desde los 
años noventa Joseph Ratzinger (Benedicto XVI) y el papa Juan Pablo II, quienes tenían la 
información y no hicieron nada...". 

Pues sí, comentan, nadie en su sano juicio cree que sólo fue él y nada más que él... 

¿Y luego? 

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) concluyó la inspección extraordinaria a 
la empresa Coppel, luego del incendio en que murieron seis trabajadoras. Según 
reportaron empleados, las víctimas tenían que permanecer encerradas en la tienda para 
realizar inventarios. 

El informe de la dependencia agrega que en esas jornadas nocturnas el gerente -el único 
que tiene llave- no permanecía con los trabajadores, y si éstos terminaban antes el 
inventario, "dormían en la sucursal hasta que les abrían por la mañana"... 

Así se comprobaron las irregularidades. Según la Ley Federal del Trabajo, por cada 
infracción la empresa deberá pagar 17 mil 158 pesos (aunque aún no se determina 
cuántas cometió)... 
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Bah, dicen, sólo comprueban, pero nada de aplicar la ley, y para eso está de ejemplo la 
guardería ABC... 

Contrastes 

El embajador de United, Carlos Pascual, advirtió que para detener la violencia que se vive 
en México es necesario que el gobierno tenga la capacidad de aplicar el Estado de 
derecho, pero también que no se limite a la aprehensión de líderes de los cárteles del 
narcotráfico, sobre todo ahora que la delincuencia organizada ha extendido sus "áreas 
de negocio" para presionar a las autoridades con la finalidad de que le dejen seguir 
"trabajando" con impunidad, dijo. "Es inútil hacer eso", sentenció... 

¡Voooy!, dicen, pues igual de inútil es imponer la ley cuando es grande la demanda del 
consumidor… 
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I.Este sábado, en Puebla, se prepara una cabalgata en el rancho del ganadero Alejandro 
García Benavente, donde se darán cita varios políticos mexicanos, entre ellos Raúl 
Salinas de Gortari, y aunque aseguran que es una reunión meramente social, todo indica 
que el propósito es llegar a arreglos políticos con el nuevo gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle. Se espera a unos 300 invitados. 

II.Cada vez es más frecuente, por ejemplo, que diputados y senadores desprecien las 
sesiones legislativas. Es común que suceda lo de ayer en San Lázaro, que el presidente 
cameral, Jorge Carlos Ramírez, tuvo que esperar dos horas a que hubiese quórum para 
empezar la sesión, luego, únicamente pasaron lista y se fueron, por lo que se suspendió. 
Y lo mismo aconteció en el Senado. Pero, eso sí, ya todos recibieron aguinaldo y 
prestaciones. 

III.¡Lázaro, levántate y... habla! Este es el tono que empiezan a utilizar en el PRD tanto 
chuchos como pejistas, pues se preguntan que si ambos bandos están dispuestos a 
aceptar al ex gobernador michoacano Lázaro Cárdenas Batel como posible sucesor de 
Jesús Ortega en la dirigencia nacional del sol azteca, ¿no va siendo hora de que hable el 
personaje en cuestión y diga si le gustaría encaminar a su partido a la sucesión 
presidencial de 2012? Si revela cuáles son sus deseos y aspiraciones, ayudaría mucho a 
evitar fracturas “innecesarias”, coincidieron los irreconciliables. Por lo tanto, confían en 
que se manifieste en los próximos días. 

IV.Quienes subestiman a Emilio Gamboa se equivocan, la capacidad de interlocución y la 
destreza política del actual dirigente de la CNOP lo hacen un actor vigente. Analistas 
consideran que seguirá siendo una referencia en las altas esferas del poder, pronto se 
verán los resultados —aseguran— de los planes que viene cocinando para las próximas 
elecciones. 
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V.Según el diputado perredista Guadalupe Acosta Naranjo se requiere un exorcismo en 
San Lázaro para no permitir que el “espíritu chocarrero” de Elba Esther Gordillo continúe 
obstaculizando los acuerdos en la elección de los tres consejeros del IFE. El legislador 
recordó que se quiere reeditar el capítulo de designaciones al viejo estilo, cuando 
precisamente  la maestra estuvo al frente del grupo parlamentario priista. 

VI.En México nadie se hace responsable de sus actos. Un edificio considerado patrimonio 
artístico por el INBA será derribado porque ninguna autoridad se faja los pantalones. El 
Instituto dice que fue un juez quien decidió que el inmueble que ocupaba el Súper 
Servicio Lomas no tenía declaratoria oficial. La Secretaría de Desarrollo Urbano del DF 
dice que no hay impedimento legal para evitar demolerlo. El delegado, Demetrio Sodi, 
que el INBA fue responsable de no protegerlo y que no tiene excusa para otorgar las 
licencias de construcción. Entonces, ¿quién defiende el tesoro artístico de la ciudad? 
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